

# PRESSEMITTEILUNG

## Sensation: Eisweinlese bereits im November

### Schloss Wackerbarth liest am Sonntagmorgen gefrorene Traminer-Trauben für Eiswein

Radebeul, 20. November 2022. Wer hätte dies noch vor ein paar Tagen bei sonnigem und sehr mildem Spätherbstwetter für möglich gehalten: Eiswein-Glück für Schloss Wackerbarth bereits im November. Dank eines kurzen Kälteeinbruchs an diesem Wochenende mit eisigen Nächten und einem frostreichen Samstag konnten die Radebeuler Winzer heute früh im Goldenen Wagen die gefrorenen Trauben für Eiswein lesen. Eine doppelte Sensation für das Erlebnisweingut: Noch nie hat Petrus eine Eisweinlese für Schloss Wackerbarth zwei Weinjahre in Folge möglich gemacht; an eine so zeitige Lese der begehrten Trauben bereits im November können sich die Winzer seit Jahrzehnten nicht erinnern. Denn damit Eiswein geerntet werden kann, ist rund um die Lese eine Temperatur von minus sieben Grad Celsius nötig. Normalerweise werden solche Temperaturen im sächsischen Elbtal erst im Dezember erreicht.

Der frostige Einsatz für 25 Winzer begann im Goldenen Wagen am Sonntagmorgen um 5 Uhr. Bei klirrender Kälte und Temperaturen von minus sieben Grad Celsius ernteten sie per Hand auf einer Fläche von ca. 0,2 Hektar in den Zeilen und Terrassen der sächsischen Premiumlage die gefrorenen Trauben von rund 1.000 Traminer-Reben. Nach der Arbeit im Weinberg, die rund eine Stunde dauerte, verarbeiteten die Kellermeister das eisige Lesegut umgehend in der nahe gelegenen Manufaktur – pressten den Traminer noch im gefrorenen Zustand. Da der Gefrierpunkt von Traubenmost tiefer liegt als der von Wasser, konnte so ein konzentrierter und extraktreicher Most gewonnen werden. Erste Messungen ergaben vor Ort ein Mostgewicht von 140 Grad Oechsle.

So wie Wackerbarths Winzer jedes Jahr geduldig und voller Hoffnung auf den perfekten Zeitpunkt für die Lese gefrorener Trauben warten, müssen sich Weinfreunde ebenfalls noch etwas gedulden: Nach der Gärung wird die limitierte Wein-Rarität vom Goldenen Wagen zunächst mehrere Monate in den Kellern reifen. Ihren letzten Eiswein, einen Riesling aus der Premiumlage Paradies in Radebeul, ernteten die Winzer von Schloss Wackerbarth im vergangenen Jahr am 26. Dezember. Dieser Weihnachtswein ist seit Kurzem im Gutsmarkt sowie Online-Shop von Europas erstem Erlebnisweingut zu einem Preis von 200 € erhältlich.

### Pressekontakt

Martin Junge  
Leiter Kommunikation  
Sächsisches Staatsweingut GmbH  
Schloss Wackerbarth  
Wackerbarthstraße 1  
01445 Radebeul  
Telefon: 0351 / 8955 218  
Mobil: 0151 / 180 425 11  
E-Mail: [junge@schloss-wackerbarth.de](mailto:junge@schloss-wackerbarth.de)

# PRESSEMITTEILUNG

## Über Schloss Wackerbarth

Schloss Wackerbarth ist Europas erstes Erlebnisweingut und führt gleichzeitig die Tradition einer der ältesten Sektkellereien Europas fort. Das Erlebnisweingut steht für ein einzigartiges Ensemble aus barocker Schloss- und Gartenanlage, malerischer Weinkulturlandschaft und moderner Manufaktur. Dabei folgt das Unternehmen der mehr als 850-jährigen sächsischen Weinbautradition und der 180-jährigen Tradition der Sektkellerei Bussard zur Sektbereitung nach klassischer Flaschengärung.

Das Sächsische Staatsweingut verpflichtet sich zu einem naturnahen und nachhaltigen Weinbau sowie zur Sicherung und Förderung der sächsischen Weinkulturlandschaft, darunter auch seiner Steillagen und Terrassenweinberge mit rund 23.000 m<sup>2</sup> an denkmalgeschützten Mauern. Über die Grenzen des Elbtals hinaus macht das Weingut auf den sächsischen Wein und Sekt aufmerksam und lädt zu einem Besuch der Sächsischen Weinstraße ein. So bringt Schloss Wackerbarth heute jedes Jahr rund 190.000 Besuchern den sächsischen Genuss mit allen Sinnen näher.

2010 würdigte das Deutsche Weininstitut (DWI) Schloss Wackerbarth als „Höhepunkt der Weinkultur“, 2012 erhielt der Blick auf das einzigartige Ensemble die Auszeichnung als „Schönste Weinsicht Sachsens“. Beim „Deutschen Sekt Award 2018“ wurden die Radebeuler Winzer als „Bester Sekterzeuger Deutschlands“ prämiert. 2022 wählte das renommierte Wein- und Genussmagazin VINUM Europas erstes Erlebnisweingut unter die „Unique Wineries of the World“, die einzigartigsten Weingüter der Welt.

[www.schloss-wackerbarth.de](http://www.schloss-wackerbarth.de)



SCHLOSS

Wackerbarth